



-----Mandato 2013/2017 -----

-----Conferência de Representantes dos Grupos Municipais -----

----- Ata Número Quarenta e Três -----

---Aos catorze dias de Dezembro de dois mil e quinze reuniu na sala dois das Comissões, sita no edifício da Assembleia Municipal de Lisboa, nos termos dos artigos vigésimo sétimo e vigésimo oitavo do Regimento deste órgão para o mandato dois mil e treze - dois mil e dezassete, a Conferência de Representantes dos Grupos Municipais, a qual foi presidida pela Senhora Presidente da Assembleia Municipal de Lisboa, Maria Helena do Rego da Costa Salema Roseta, tendo estado presentes os Deputados Municipais que assinaram a lista de presenças em anexo.-----

---Esteve ainda presente, nos termos do número três do artigo vigésimo sétimo do Regimento da Assembleia Municipal de Lisboa, e, em representação da Câmara Municipal de Lisboa, o Vereador Duarte Cordeiro que por incapacidade física não pode assinar a lista de presenças.-----

---Às onze e trinta e seis minutos, a Presidente deu início à reunião, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

1. Aprovação de atas – ata 40 de 12.10.2015 (doc1) e ata 41ª de 19.10.2015 (doc 2)-----
2. Preparação da 88ª (doc3) e 89ª reunião da AML (doc 4)-----
3. Propostas e matérias pendentes – ponto de situação e previsões de agendamento (doc 5)-----
4. Calendário previsional das reuniões da AML para 2016 (doc 6)-----
6. Debate público sobre o Parque de Monsanto – definição do formato-----
7. Debates públicos sobre projectos de Regulamento Municipal-----
8. Informações e outros assuntos-----

**Ponto 1: Aprovação de atas – ata 40 de 12.10.2015 (doc 1) e ata 41ª de 19.10.2015 (doc 2)-----**

---A Presidente deu início à apreciação do ponto um da ordem de trabalhos, submetendo os *drafts* das atas n.ºs 40 e 41 à consideração e votação da Conferência, tendo as mesmas sido aprovadas por unanimidade.-----

**Ponto 2: Preparação da 88ª (doc3) e 89ª Reunião (doc4) da AML-----**

---A Presidente lembrou que as Sessões se iriam realizar no Auditório dos serviços Sociais, uma vez que o Fórum estava em obras, explicou que iriam estar condicionados em termos de espaço pois a sala era mais pequena, no entanto existia uma sala contígua que iria ter um plasma no qual as sessões seriam transmitidas, caso houvesse necessidade de deslocar assessores e funcionários para ali.-----

---Disse ainda que tinha feito uns cartões para a votação, um verde para os votos a favor, um vermelho para os votos contra e um branco para as abstenções, para facilitar nas



votações uma vez que a disposição na sala seria um pouco diferente.-----  
----Recordou que no dia 17 de Dezembro teriam o lanche de Natal com todos os Funcionários, Deputados e Vereadores, assim iriam interromper a Sessão por volta das 18 horas.-----  
---Acrescentou também que iriam ter um coro de natal com os funcionários e lançava o desafio aos Senhores Deputados que quisessem participar para estarem presentes no ensaio geral às 14h30 nesse dia.-----  
----Avançou, lembrando que a Sessão de 15 de Dezembro não iria ter público, uma vez que se tratava duma reunião de continuação, na qual iriam apreciar a Informação Escrita do Senhor Presidente.-----  
----Lembrou que poderiam aproveitar a discussão da Informação Escrita para solicitar esclarecimentos ao Senhor Presidente sobre a hasta pública dos terrenos da Feira Popular.-----  
----**O Deputado José Leitão** declarou que iriam apresentar um Voto de Pesar sobre o falecimento do Fernando Gomes Ka.-----  
----**A Presidente**, sobre a Sessão de 17 de Dezembro, explicou que as Petições n.º 13 e 14 tinham sido apresentadas pela mesma Plataforma, considerou ainda que para além da Recomendação da Comissão poderiam dar razão aos Peticionários relativamente à discussão Pública da matéria, e quando o regulamento fosse aprovado em Câmara, antes de ser discutido em Assembleia, poderiam agendar um debate publico sobre esta matéria.-----  
----Informou que tinham também o relatório final e a proposta de deliberação sobre o Debate Temático de Demografia e Migrações.-----  
----Em relação à Proposta n.º 624/CM/2015 sobre o Plano Pormenor do Alvito, recordou que se tratava da anterior proposta n.º 111 com as alterações sugeridas pela Comissão e acolhidas pela Câmara.-----  
----Avançou dizendo que a Proposta n.º 628/CM/2015 já tinha o parecer da 1ª Comissão, lembrou ainda que a Comissão tinha levantado uma serie de questões sobre a proposta, que já tinham sido respondidas pelo Senhor Vereador e que estavam disponíveis no *site* da AML.-----  
----**O Deputado Miguel Santos** declarou que tinha algumas dúvidas em relação à compatibilidade do projecto da Mesquita com o plano de pormenor.-----  
----**A Presidente** explicou que estava integrado no plano de urbanização que previa uma praça e que o projecto da Mesquita era uma forma de concretizar a praça.-----  
----Avançou dizendo que as Propostas 667/CM/2015 e 668/CM/2015 estavam relacionadas com a nova Feira Popular, já a Proposta 632/CM/2015 deveria ser adiada, uma vez que a 7ª Comissão tinha solicitado novas informações.-----  
----Terminou dizendo que as restantes propostas que estavam agendadas eram referentes



a repartições de encargos e delegações de competências.-----

----**O Deputado Victor Gonçalves** disse que a Proposta 668/CM/2015 era um pouco complicada, na medida em que estava como permuta o Palácio dos Machadinhos, e por esse motivo considerava que deveriam ter mais tempo para debater e analisar a proposta em sede de comissão.-----

---Prosseguiu falando da Proposta 628/CM/2015 uma vez que a matéria era muito discutível, e depois de ter lido o parecer do Senhor Vereador, e tendo em conta os valores envolvidos, deveriam analisar até que ponto era prioritário o projecto da mesquita, defendia que a discussão deveria ser mais alargada.-----

----**A Presidente** declarou que tinham que decidir em sede de Conferência o que iriam fazer, pois a Proposta 628/CM/2015 iria ter o financiamento do QREN e tinha prazos, logo se não aprovassem a proposta iriam perder esse financiamento, acrescentou que não gostava de encurtar tempos de discussão e análise das matérias mas tinham que ter este factor em consideração.-----

### **Ponto 3:Propostas e Matérias pendentes – Ponto de situação e previsões de agendamento (Doc 5)-----**

---Relativamente a este ponto a **Presidente** informou que aguardavam a posição da Procuradoria-Geral da República, sobre a Petição n.º 10/2015, e que esperava que em Janeiro já tivessem a resposta.-----

---Avançou dizendo que tinha devolvido a Proposta n.º 660/CM/2015 uma vez que considerava que tinha pareceres contraditórios e alguns processos necessitavam de ser corrigidos.-----

---Terminou dizendo que tinham algumas propostas de desafectações do domínio público, outras sobre as delegações de competências para as Juntas de freguesia, e ainda a proposta do Plano de Pormenor de Reabilitação Urbana da Madragoa, e ainda a versão final do Plano de Acção Local para a Biodiversidade em Lisboa.-----

----**O Deputado Miguel Santos** declarou que estava a fazer um ano sobre o debate da Colina de Santana e que gostaria de saber qual era o ponto de situação sobre esta matéria.-

---**A Presidente** informou que já tinha solicitado essas informações e que assim que chegassem faria chegar aos Senhores Deputados.-----

### **Ponto 4:Calendário previsional das reuniões da AML para 2016 (Doc 6)-----**

---**A Presidente** explicou que tinha feito apenas um esboço do calendário e que o mesmo iria sendo ajustado consoante as necessidades.-----

---Indicou que em Janeiro tinha previsto três Sessões, a 12 de Janeiro a Sessão para as Declarações Políticas, a 19 e 26 de Janeiro Sessões Extraordinárias para as matérias que estivessem prontas para serem agendadas.-----



---Prosseguiu esclarecendo que em Fevereiro tinham como datas indicativas os dia 2 e 16 para Sessões Extraordinárias e o dia 23 para a Sessão Ordinária, obrigatória por lei.-----  
---Concluiu dizendo que poderiam consultar o calendário que tinha sido distribuído com a documentação, mas que era de facto meramente indicativo e que iriam ajustando conforme as necessidades.-----

**Ponto 5: Designação de representante da AML na Comissão de Acompanhamento da Feira Popular-----**

---Sobre este ponto a ordem de trabalhos a **Presidente** explicou que a Câmara tinha solicitado que se nomeassem quatro Representantes da Assembleia para integrarem a Comissão de Acompanhamento da Feira Popular, e uma vez que não seria possível ter todos os Grupos Municipais Representados, sugeriu que fosse nomeado um representante pelas Comissões que tivessem mais relevância nesta matéria, que na sua opinião seriam a 1ª, 2ª, 3ª 4ª e 7ª Comissões, no entanto assim também seriam cinco Representantes e não quatro.-----

---O **Vereador Duarte Cordeiro** explicou que tinham que deliberar novamente em Câmara sobre esta matéria.-----

**Ponto 6: Debate Público sobre o Parque de Monsanto – definição do formato-----**

---A **Presidente** lembrou que tinham vários pedidos para se realizar um debate público sobre o Parque de Monsanto, no entanto ainda não tinham definido o formato, se seria um debate temático, se um debate público promovido pela 4ª Comissão, disse que não tinham que decidir naquele momento mas pedia para reflectirem e fazerem chegar as propostas para o modelo de debate.-----

---A **Deputada Cláudia Madeira** informou que o Grupo Municipal do PEV tinha uma proposta para o Debate praticamente pronta e que ainda no presente dia a fariam chegar aos serviços da Assembleia.-----

---A **Senhora Presidente** declarou que iriam aguardar pela proposta do PEV com o modelo do Debate e que na próxima Conferência de Representante voltariam a este assunto.-----

**Ponto 7: Debates Públicos sobre projectos de Regulamento municipal-----**

---No que concerne a este ponto, a **Presidente** disse que tinham que acertar um procedimento com a Câmara que era o seguinte quando a Câmara enviava para consulta pública os projectos de regulamento que depois tinham que vir à Assembleia Municipal, umas vezes a Câmara informava a Assembleia Municipal que esses documentos estavam em consulta pública e a Assembleia ia acompanhando, outras vezes não informava a Assembleia, assim sugeriu que quando a Câmara enviasse processos para consulta pública que os enviasse também para a Assembleia, para poderem convidar a Comissão da matéria a acompanhar a consulta pública e promover debates se assim o entendesse,



pensava que era útil a Assembleia ter um papel mais activo nestas consultas públicas.-----

---**O Deputado Miguel Santos** apoiou a posição da Senhora Presidente sobre a sua intervenção e acrescentou que isso deveria ser estendido a outras consultas públicas e não só sobre os regulamentos.-----

----**A Presidente** disse que podiam apresentar uma Recomendação à Câmara, em nome da Conferência de Representantes formalizando esta questão, para passar a ser um procedimento normal, uma vez que beneficiavam todos desta informação.-----

----**O Vereador Duarte Cordeiro**, concordando com tudo o que tinha sido dito, considerava que era importante que quando se queria fazer um debate desta natureza que o mesmo fosse participado, e ninguém gostava que não fossem participados, por isso se as sugestões que fossem recolhidas fossem no sentido dessas iniciativas serem mais participadas, concordava inteiramente com as propostas, no entanto não podia deixar de dizer que não era assim tao complicado participar numa discussão pública.-----

----Durante a reunião foram distribuídos os documentos seguintes que se anexam a esta ata e dela fazem parte integrante:-----

-Doc 1 – Draft da Ata 40 de 12.10.2015-----

-Doc 2 – Draft da Ata 41 de 19.10.2015-----

-Doc 3 – Ordem de trabalhos da 88ª Reunião, 15.12.2015-----

-Doc 4 – Ordem de trabalhos da 89ª Reunião, 17.12.2015-----

-Doc 5 – Lista das propostas e matérias pendentes em 10 de dezembro de 2015-----

-Doc 6 – Calendário previsional das reuniões da AML para 2016-----

----Nada mais havendo a acrescentar, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal de Lisboa deu por encerrada a reunião pelas doze horas e dezassete minutos, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelos membros que compõem a Mesa.-----

A Presidente \_\_\_\_\_

O Primeiro Secretário \_\_\_\_\_

A Segunda Secretária \_\_\_\_\_